
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 27 DE MAYO DE 1811.

SAN JUAN PAPA Y MARTIR.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4^{h.} 53' y se pone à las 7^{h.} 6'. Es el 6 de la luna. Sale à las 8^{h.} 46. madr. y se pone à las 10^{h.} 55' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 4^{h.} 38' mad. || Seg. alta à las 4^{h.} 58' tarde.
Prim. baxa à las 10^{h.} 48' mañ. || Seg. baxa à las 11^{h.} 8' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 22 de abril. — Por un paquete que salió el 27 de febrero del Brasil sabemos, que los insurgentes de Buenos-Ayres se han quitado enteramente la máscara. Sin embargo de sus solemnes y reiteradas protestas de fidelidad y obediencia à Fernando VII., han levantado por último el estandarte de la rebelion. Se esperaba que la declaración de la independencia fuese uno de los primeros actos del congreso que se iba à reunir en Buenos-Ayres. Se han recibido en esta ciudad los decretos de las córtes, pero las personas que se han apoderado del gobierno, han resuelto negarles la obediencia.

Por la mala de Anholt parece que no solo se han acabado las esperanzas de paz entre Rusia y Turquía, sino que

se ha abierto la campaña con gran vigor. Habiendo hecho el ejército del gran Visir un movimiento general ácia Filópolis, su guardia avanzada de 13 á 200 hombres fué atacada por los Rusos y derrotada con pérdida considerable.

Cartas del rio de la Plata 1.º de marzo. Refieren que la esquadra de Montevideo ha vuelto, despues de una breve suspension, al bloqueo de Buenos-Ayres con dos corbetas tres Bergantines y dos goletas. Se habian concedido algunos dias para que los buques neutrales de Buenos-Ayres terminasen su cargamento y saliesen.

Mañana 23 saldrá Sir Jayme Saumarez á tomar el mando de la numerosa esquadra del Baltico. Se dice que Heligoland está destinada por el gobierno para depósito militar; y que se comprarán para uso de las tropas los almacenes de esta Isla. — Ninguna disposicion puede causar mayor inquietud al enemigo que la existencia de una fuerza considerable inglesa tan próxima al continente, y pronta á obrar á la menor ocasion.

NOTICIAS DEL REYNO.

Baza 9 de mayo de 1811. — Por los apostados de esta ciudad se ha recibido de su comisionado el parte siguiente que se ha recibido á la una y media de la noche.

En la tarde del 7, de las 5 hasta las 6, se sintió un tiroteo muy fuerte; con este motivo, me fui á una altura, desde donde ví formar la línea; y á poco principió el fuego de cañon: la línea se formó desde Zujar hasta Cuesta Blanca: se principió el fuego por la izquierda, y corrió hasta los cerrillos de Cuesta Blanca, esta fué la primera division, y la tercera, dicen, se halla en el Romeral cogiendo el camino de Granada, y la segunda en medio, de modo que se dice no puede escapar ninguno. El fuego se rempió por el enemigo, que al parecer fué tentativa para escapar por el Pozo, pero los nuestros los han rechazado

fuertemente segun he visto , pues dos columnas se volvieron para Baza , y se situaron otra vez en S. Pedro mártir, en donde subsisten. En el principio del choque salió Villalobos con sus partidas que estaban en el rio de Baza para dicha ciudad , y segun el polvo que llevaban estará ya en Baza ó en sus paredes. Estoy con impaciencia aguardando algunos heridos que me cuenten las resultas y el por menor del ataque de esta tarde ; si se tardan pienso marchar por la mañana á las inmediaciones de Zujar , aunque sea exponiendome algo , aunque creo se principiará otro ataque por la mañana temprano. En el parte anterior se me pasó poner las fuerzas enemigas. — Caballería 700. — Infantería 2800 , segun me dice Villalobos. La victoria creo será nuestra : esto es lo ocurrido hasta ahora. — Venta del Peral 7 de mayo de 1811. — Juan de Reyes.

Son las 8 de lá mañana de hoy 8 , y Plazas no ha parecido , pues hace 29 horas que salió con el segundo parte, y por no dilatarme mas remito este con un hombre que he buscado para que se lo entregue donde lo encuentre.

Hasta ahora se sabe que Villalobos está en san Pedro mártir , y sus guerrillas encima de Cuesta Blanca , al parecer batiéndose con el enemigo , el que esta noche se ha retirado hácia el Romeral ; se dice que se está batiendo con la division que hai allí : aunque pasó un posta diciendo se habian rendido , no se sabe lo cierto ; esta mañana no se siente nada. Cañada larga , junto al rio de Baza , 8 de mayo de 1811. — Reyes.

Por cartas de un Sr. militar de los de mayor graduacion del estado mayor del tercer ejército se sabe lo siguiente.

Baza 8 de mayo. — Amigo : son las 9 de la mañana, y solo escribo estos quatro renglones para que Vm. sepa de mi salud , y que nos hallamos en esta. Los enemigos , con quienes tuvimos ayer un tiroteo , se retiraron por la tarde: entraron nuestras guerrillas , y esta noche hemos hecho un movimiento á este punto , quedando la caballeria en las inmediaciones de la ciudad , por la que pasó á las 3 de la

mañana el general en jefe : no puedo mas : á Dios suyo &c.
Cartagena 9 de mayo. — Un sugeto veraz dice con esta fecha.

Vá á salir *Bisquet* de extraordinario para esa , conduciendo una balija que ha llegado hoi 7 interceptada al enemigo cerca de Burgos ; habia salido de Madrid para Buonaparte el *Tigre* , creo que tendrá cosas interesantes.

A Cuenca han llegado 176 prisioneros franceses hechos por Mina. Se sabe de cierto que la partida del Alcalde se ha apoderado del castillo de Jaen , y en la ciudad de un repuesto crecido de granos : han marchado 200 hombres de este ejército para extraerlos.

Freyre se halla en Cullar de Baza , y la vanguardia á dos leguas de dicha ciudad ; los enemigos son poquísimos : parece que adelantaremos algo aunque con lentitud.

Diferentes cartas de Peñiscola contestes dicen haberse pasado á nuestras tropas avanzadas de Valencia la hermana de Suchet con su marido y un edecan de aquel.

Se pasan muchos enemigos á nuestras banderas , y todos dicen reina entre ellos una desconfianza sin igual.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. La real y Patrótica Academia militar de la isla de Leon verifica exámenes públicos el 28 del que rige á las ocho y media de su mañana : lo que se avisa al público para su inteligencia.

OTRO. Al almacén de china pedernal , y loza comun de la fabrica de Alcora , establecido en esta ciudad en la calle de S. Miguel esquina á la plazuela de Gaspar del Pino , acaba de llegar un nuevo surtido de grupos, figuras y recados de todos tamaños , barreños grandes , y toda clase de piezas ; lo que se avisa al público para su inteligencia.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.